

Madrid, 29 de marzo de 1976.

Prof. José Ferrater
Bryn Mawr
U.S.A.

Querido amigo,

He postpuesto hasta hoy la respuesta a tu carta, pues preferí esperar a que estuvieran ultimados los detalles técnicos de nuestra "conjura" con Revista de Occidente, como tú la llamas. Acabo de hablar por teléfono con Javier para discutir algunos detalles de la circular. Aunque la mayoría de la gente ya está avisada de palabra, conviene darle a la cosa la seriedad - es decir, la irreversibilidad - que la palabra escrita impone. Se les va a dar de plazo hasta el 30 de julio, aunque se les pide que respondan a vuelta de correo con la especificación del tema (el sí se presupone). Creo que la cosa puede quedar muy bien.

Por lo que hace al país en general, te imagino perfectamente informado del caos en que nos debatimos. Antes al menos había claridad. Ahora, ni eso, y no veo muy bien cómo podemos salir de ésta. Simplemente confío en que no lleguemos a la chilénización a través de la argentinización.

En el mes de enero Muguerza organizó en la Laguna una Semana de Filosofía Contemporánea, en la que intervinimos - en agotadoras jornadas de conferencias, seminarios y mesas redondas - Jacobo Muñoz, Eugenio Trías, Fernando Savater, Miguel Ángel Quintanilla, Juan Carlos García-Bermejo y yo. Si te lo cuento es porque el acontecimiento resultó revelador del ambiente que rodea el quehacer filosófico en estas tierras: nada de rigores, nada de academicismos, nada de sutiles distinciones o de matizadas actitudes: vayamos al grano. Y el grano consiste en declarar que uno se siente avergonzado de dedicarse a algo tan abstracto como la filosofía y que está dispuesto a hacer penitencia en la forma de entrega sin condiciones a la buena causa. La gente lo único que quiere son declaraciones políticas. Ya fía.

Aparte de dedicarme a la política - eso sí, con rigor, es decir, con dudas -, trabajo cuanto puedo. Preparo un Wittgenstein que no sé si acabaré algún día, y quizá sea mejor así, y unas Lecturas de lógica formal (textos clásicos de Boole a Von Wright que no habían aparecido en castellano antes, como, pongamos por caso, el artículo de Gödel, un par de cosas de Hilbert, dos artículos de Frege, etc.) que traduzco, introduzco y anoto (corriendo la impresión por cuenta de otras personas). Por lo demás, trabajo sobre todo en lógicas no clásicas (he dado un cuatrimestre sobre las fuzzy logics y ahora ando con las presuppositional logics).

¿Cómo podría conseguirse tu trabajo, publicado en Imago Mundi,

001256

si mal no recuerdo, sobre "De Boecio a Alberto de Sajonia: un fragmento de historia de la lógica"? La historia de la lógica me interesa cada vez más.

Confío en que habrás recibido mi librito de Lógica y los artículos de Łukasiewicz que he traducido para Revista.

Un abrazo de

Andersson

2.5.76.

001257